
Seite 1 von 3 

 

S I T Z U N G S V O R L A G E  

 

 
 
 

Referat: Referat 5 - Kulturreferat Datum: 13.10.2022 
Referent/in: Referatsleitung AZ:  
 
 

 Gremium Termin Zuständigkeit / 
Öffentlichkeitsstatus  

 Jugend-, Sport- und 
Regionalpartnerschaftsausschuss 

17.11.2022 
  

vorberatend 
öffentlich 

 

TOP: 6 
 
 

Thema: Änderung der Richtlinien zur Förderung des Sports 
  
  
1. Anlagen 

 2022-10-13 Synopse Richtlinien Sport 
  
2. Beteiligte Referate 

 Stabsstelle 03 - Recht und Zentrale Vergabestelle 
  
3. Kosten – Finanzierung 

  
  
4. Beschlussvorschlag 
  

 
Der Jugend-, Sport- und Regionalpartnerschaftsausschuss befürwortet die vorgelegte 
Neufassung der Richtlinien des Bezirks Mittelfranken zur Förderung des Sports und empfiehlt 
dem Bezirksausschuss und dem Bezirkstag den Erlass der Richtlinien ab 01.01.2023.  
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Förderung des Sports beim Bezirk Mittelfranken (Rückblick seit 2019): 
 
2019 

 
Mit Beschluss des Jugend-, Sport- und Regionalpartnerschaftsausschusses (JSPA) vom 
25.06.2019, TOP 17, wurde dem Reit- und Fahrverein Franken e.V. für den Ausbau der 
Fachschule für Reiten in Ansbach ein Zuschuss i.H.v. bis zu 39.808 € bewilligt.  
 
2020 

 
Im Jahr 2020 waren auf der Haushaltsstelle (HHST) 5500.9870 Mittel i. H. v. 40.000 € 
veranschlagt für Zuweisungen für den Ausbau von Sportstätten (Erhöhung des Ansatzes 
gegenüber dem Vorjahr um die im JSPA getroffenen Beschlüsse; im Vorjahr 2019 betrug der 
Ansatz 4.400 €). 
 
Mit Beschluss des Bezirkstags vom 10.12.2020 wurden dem DAV -Sektion Erlangen- 
Zuschussmittel in Höhe von 16.900 Euro bewilligt. In derselben Sitzung setzte der Bezirkstag 
die Richtlinien zur Förderung des Sports mit Wirkung vom 01.01.2021 außer Kraft. 
 
2021 

 
Im Jahr 2021 wurden 12.500 € an zusätzlichen Mitteln für den DAV -Sektion Erlangen- 
bereitgestellt. 
 

Beim JSPA am 10.06.2021 wurde eine Neufassung der Richtlinien zur Förderung des Sports 
beim Bezirk Mittelfranken vorgelegt. Angesichts der angespannten Haushaltslage wurden die 
Investitionsförderungen herausgenommen.  
 
Der JSPA fasste am 10.06.2021 folgenden Beschluss: 
 
TOP 14 Änderung der Richtlinien zur Förderung des Sports 

Die vorgelegte Neufassung der Richtlinien des Bezirks Mittelfranken zur Förderung des 
Sports wird zurückgestellt. 
Es wird in den einzelnen Fraktionen besprochen, welche Förderungen in den Richtlinien 
beinhaltet sein sollen. Welchem Ausschuss die überarbeiteten Richtlinien vorgelegt werden, 
entscheiden die Fraktionsvorsitzenden.  
 
Die Verwaltung erhielt hierzu keine Rückmeldung aus den Fraktionen. 
 
Mit Datum vom 10.11.2021 stellte die CSU-Fraktion nun den Haushaltsantrag 
„Überarbeitung der Richtlinien zur Förderung des Sports“. 
 
Der Antrag der CSU-Fraktion war folgendermaßen in der Liste des Bezirkstags aufgeführt: 
„Überarbeitung der Richtlinie zur Förderung des Sports in enger Zusammenarbeit mit BLSV - 
Sportbezirk Mittelfranken und dem Mittelfränkischen Schützenbund 
zur Förderung des behindertengerechten Ausbaus von Sportanlagen im ersten Halbjahr 
2022.‘‘ 
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2022 
 
Zwischenzeitlich liegen einige Anträge auf Förderung des Sportstättenbaus vor.  
Im Haushalt 2022 sind auf der Haushaltsstelle insgesamt 4.400 € vorgesehen (analog 2019).  
 
Im JSPA am 16.03.2022 wurde vereinbart, drei Runde Tische mit Vertretern der Fraktionen 
und der Sportfachverbände zu den Richtlinien des Bezirks Mittelfranken zur Förderung des 
Sports zu terminieren. 
 
Der erste Runde Tisch fand am 10.05.2022 als Videokonferenz mit Vertretern der Fraktionen 
und der Verwaltung statt. Nach umfassender Diskussion wurden keine konkreten Ergebnisse 
erzielt; es bestand Einigkeit darüber, dass weiterhin die üblichen Aufgaben sowie inklusive 
Maßnahmen gefördert werden sollen.   
 
Am 06.07.2022 fand der zweite Runde Tisch unter Beteiligung von Vertretern aus den 
Fraktionen, des Bayerischen Landessportverbands, des Mittelfränkischen Schützenbundes, 
des Behinderten- und Rehabilitations-Sportverbands Bayern sowie der Verwaltung statt. Die 
Ergebnisse dieser Runde wurden in den Entwurf der Richtlinien eingearbeitet und an die 
Teilnehmenden mit E-Mail vom 18.07.2022 mit der Bitte um Rückmeldung bis 29.07.2022 
versandt. Die Verwaltung erhielt hierzu keine Rückmeldung aus den Fraktionen. 
 
Aufgrund der getroffenen Übereinstimmungen wurde kein weiterer Runder Tisch anberaumt. 
 
Eine Evaluation der Richtlinie soll in drei Jahren stattfinden. 
 
Die Rückmeldung des BLSV zum Protokoll vom 06.07.2022 wurde mit einer Stellungnahme 
der Verwaltung an die Mitglieder des JSPA und an die Teilnehmenden des zweiten Runden 
Tisches mit E-Mail vom 20.09.2022 versandt. Die Verwaltung erhielt hierzu keine 
Rückmeldungen. 
 
Der vorliegende Entwurf der Richtlinien ermöglicht nun eine Förderung der Mehrkosten für 
die über den gesetzlichen Mindeststandard hinausgehende behindertengerechte Ausstattung 
von Sporteinrichtungen. 
Die Änderungen zur mit Wirkung vom 01.01.2021 außerkraftgesetzten Richtlinie sind gelb 
markiert. Die besprochenen Änderungen beim Runden Tisch am 06.07.2022 sind blau 
hinterlegt. 
 
2023 
 
Im Entwurf des Haushalts 2023 sind auf der HHST insgesamt 4.400 € vorgesehen (analog 
2022).  
Nach Inkrafttreten der Richtlinien können die vorliegenden Anträge auf Förderung des 
Sportstättenbaus bearbeitet und dem zuständigen Ausschuss zur Bewilligung vorgelegt 
werden. Die HHST kann im darauffolgenden Haushaltsjahr (voraussichtlich 2024) 
entsprechend ausgestattet werden. 
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